

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Pada penelitian ini yang berdasarkan pada pembahasan yang telah dipaparkan untuk menjawab rumusan masalah yaitu ;

1. Sekolah sebagai tempat pendidikan formal bertujuan membentuk manusia yang berkepribadian, dalam mengembangkan intelektual peserta didik dalam rangka mencerdaskan kehidupan bangsa. Kepala sekolah sebagai pemimpin pada suatu lembaga pendidikan formal, memiliki peran yang amat penting dalam menentukan dan membantu para guru dan muridnya. Dalam kepemimpinannya, kepala sekolah harus memahami, serta mengatasi dan memperbaiki kekurangan-kekurangan yang terjadi di lingkungan sekolah secara menyeluruh. Untuk meningkatkan kualitas pendidikan di sekolah yang dipimpinnya, seorang kepala sekolah harus mampu meningkatkan kinerja setiap guru termasuk tenaga kependidikan yang berada di bawah kewenangannya.
2. Peluang dan tantangan dalam peningkatan peraturan kedisiplina peserta didik dalam membangun nilai moral pancasila yaitu peraturan yang tidak berjalan harus diganti dan harus di perketat dalam pengawasan baik oleh kepala sekolah, guru, masyarakat sekolah, maupun kedua orang tua Pada hakikatnya Setiap lembaga pendidikan, baik formal maupun informal, selalu mempunyai tantangan tersendiri. Dan sesuai dengan kurikulum,

disiplin dan tugas siswa. Satu hal yang sering terjadi yaitu ketidak disiplinannya anggota dalam mengikuti pembelajaran. Upaya berupa pembinaan moral dilakukan oleh kepala sekolah dalam wujud guru yang konsisten dan berkelanjutan, selain itu kepala sekolah memiliki wewenang membekali guru, dan peserta didik dengan berbagai nilai moral yang positif dan patut dicontoh, salah satunya yakni disiplin dan menghargai waktu.

## **B. Saran**

### **1. Lembaga Pendidikan**

Lembaga pendidikan perlu membangun kepribadian dan moralitas yang baik, terutama dengan menilai kinerja kepala sekolah, menunjukkan sikap kepemimpinan, dan membangun nilai moral Pancasila terhadap peserta didik. Dengan begitu, peserta didik akan menjadi generasi penerus bangsa yang diharapkan di masa yang akan datang.

### **2. Bagi STKIP PGRI Sumenep**

Penelitian ini hendaknya digunakan sebagai acuan bagi mahasiswa STKIP PGRI Sumenep untuk membentuk karakter tingkah laku, dan moral yang baik di lingkungan kampus, bermasyarakat, dan bernegara.

### **3. Bagi peneliti**

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan pertimbangan atau referensi dalam melakukan sebuah penelitian. tentunya penelitian yang dimaksud yaitu yang berkaitan dengan penelitian ini namun memiliki perbedaan dari segi objek maupun lokasi penelitian.